

株式会社永島製作所と企業立地協定を調印

株式会社永島製作所(石川県羽咋市・永島剛士代表取締役)の北上市工業団地への立地が決まり7月22日、本庁舎で立地協定調印式が行われました。

同社はステンレス製などの配管部品メーカーで、医療・食品などの製造ライン部品や、給水・給湯設備用、消防設備

用の配管付属品などを製造しています。

市内に多くの製造業が進出していることや、人材の確保が図られること、同工業団地近くに岩手大学工学部附属金型技術研究センターがあることなどが進出の理由。28年3月から20人ほどの従業員で操業を開始する予定で、将来的



調印後に握手を交わす永島代表取締役(右から2人目)、高橋市長ら

には北海道・東北地区の拠点としていく計画です。

JR北上線利用促進協議会を設立

「JR北上線利用促進協議会」の設立総会が7月29日、

西和賀町で行われました。

岩手と秋田を結ぶ重要な路線として、また沿線住民の生活路線と観光地へのアクセス手段として重要な同線(北上―横手間)の2012年度における一日当たりの利用者は397人。1987年度から7割も減少しています。

同協議会は沿線の西和賀町や秋田県横手市、商工観光団体などで構成され、利用促進を目的に設立されました。これまで沿線市町やJR東日本盛岡支社、秋田支社との意見

交換などを行い設立への準備を進めてきました。

当日は、細井洋行西和賀町長、高橋大横手市長、高橋北上市長やJR東日本の両支社長、高橋北上市長、高橋北上市長がそれぞれ互選されました。

本年度の事業計画として、事業所や学校への利用の要請、同線の利用に配慮した会議時刻や会場の設定、出張時の利用奨励などに取り組むことが承認されました。

今後、シンポジウムやイベントとの連携などを検討していきます。

人にやさしい街並み形成事業

問い合わせ 都市計画課 ☎72-8277

【住宅の場合】

- ▷対象住宅…賃貸ではない、または賃貸する予定のない住宅
- ▷対象となる工事…床の段差解消や手すりの設置などのバリアフリー改修工事
- ▷対象者…①市内に住所があり、対象住宅に居住し、対象住宅を所有している人②本人および本人と生計を同一にする世帯員が市税などを滞納していないこと③北上市住宅リフォーム事業費補助金の交付を受けていない人
- ▷補助金額…10万円以上の工事費の5分の1で上限10万円

▷申し込み…27年3月31日(火)までに申請書、工事見積書、工事前の写真などの必要書類を同課へ

※申請書、パンフレットは市のホームページまたは本庁舎総合案内、江釣子庁舎都市計画課、和賀庁舎民生係でご覧いただけます。郵送による申し込みの場合は、切手を貼った返信用封筒を入れて郵送してください。

※対象となる工事は上記のほか、①市内に本店のある業者を利用する工事であること②交付決定後に着手し、27年3月31日までに完了報告できること③国、県、市の他の補助金制度を利用する部分以外であることが必要です。

※予算に達するまで受け付けします。

バリアフリーのまちづくり

人にやさしい街並み形成を推進し、消費税増税に伴う市内業者の事業活動支援のため、住宅または店舗の改修工事に対して補助金を交付します。

【店舗の場合】

- ▷対象店舗…市内で直接顧客などと対面して商品の販売またはは役務の提供などを行う事業の用に供する建物
- ▷対象となる工事…床の段差解消や手すりの設置などのバリアフリー改修工事、店舗ファサード改修工事、木造店舗耐震改修工事、店舗トイレ水洗化工事
- ▷対象者…①自ら営む店舗を所有または賃借して所有者から承諾を得ている中小企業者②市税などを滞納していないこと
- ▷補助金額…10万円以上の工事費の5分の1で上限20万円

河川保護、保全活動をたたえる

河川の保護や保全活動を行っている市内の団体に対し表彰状や感謝状が贈られました。長年の水質調査や美化活動などが評価されたものです。

和賀川の清流を守る会 国土交通大臣表彰

和賀川の清流を守る会(会長・高橋市長)は和賀川流域での清掃活動や水質調査、自然探索会などの功績により水資源功績者表彰を受賞することとなり、高橋市長が4日、

の保全活動を長年続けてきました。

5団体に感謝状

国土交通省で太田国土交通大臣から表彰状を受け取りました。この表彰は、水資源の開発や利用など水資源行政の推進に関する団体や個人に対して毎年行われているものです。

鬼柳の川を考える会 県知事表彰

鬼柳の川を考える会(星俊和会長)は7月30日、県知事表彰を受けました。同会は、鬼柳町内を流れる本郷川の水質調査や川周辺の草刈りなど

長年にわたる河川美化活動に功績のあった5団体に8日、本庁舎で国土交通省岩手河川国道事務所長から感謝状が贈られました。

受賞した企業と団体は、三菱製紙株式会社北上事業本部、東日本高速道路株式会社東北支社北上管理事務所、東北電力株式会社花北営業所、黒岩自治振興会、立花自治振興協議会。市内の河川清掃や刈り払いなどの活動に対して贈られました。

市内の避難者状況

(7月31日現在)

田野畑村	宮古市	山田町	大槌町	釜石市
1世帯	10世帯	27世帯	71世帯	50世帯
4人	17人	61人	137人	122人
大船渡市	陸前高田市	宮城県	福島県	市内間
15世帯	30世帯	21世帯	19世帯	2世帯
31人	54人	50人	46人	2人

※市で把握している人数です。市内に避難している人で、まだ北上市に連絡していない人はご連絡ください。

住みよさランキング5年連続県内トップ

全国の市を対象にした「住みよさランキング2014年版」(東洋経済新報社)が発表され、北上市が5年連続で県内1位になりました。

「住みよさランキング」は、同社が国などの公的統計を基に、現状の各市が持つ「都市力」を安心度、利便度、快適度、富裕度納税者一人当たりの課税対象所得額な

ど、住居水準充実度の5つの観点で、15の指標から偏差値を算出し、その単純平均を総合評価としてランキングしたもので今年で21回目です。

北上市は「利便度」(全国93位)と「快適度」(同198位)が高く評価されており、全国791都市の中で150位と昨年よりランクが上がっています。



みちのく歴史街道 トレイル

つ、小袖海岸をしばらくぶりで訪れた。ご承知の通り、昨年NHKの朝のドラマでブレイクした、あまちゃんの舞台である。北限の海女のデモンストレーションでは、二人の高校生海女も頑張っていて、久慈観光の明るい未来を感じることができた。

今年の北上・みちのく芸能まつりも多くの皆さんに楽しんでいただき終えることができました。友好都市になったばかりの沖縄県石垣市から八重山高校郷土芸能部の皆さんも素晴らしい演技を見せてくれた。実行委員の皆さんには毎年、さまざまな工夫を凝らしながら頑張っていたいており、心から感謝を申し上げます。さて先般、岩手県市長会が

トレイルとは森林や原野、里山などにある「歩くための道」のことであり、貴重な地域資源として見直されている。当市を振り返ってみると、歴史的な街道がまさにそれにあたり、少なくとも4本のトレイルが存在する。アテルイの時代、京都から多賀城を経由して紫波城を結ぶ「あづま海道」、江戸時代の五街道の一つ「奥州街道」、黄金の道「秀衡街道」、出羽と陸奥を結ぶ「平和街道」である。

久慈市で開催された。市長会は、盛岡市と県内各市交互で開催されており、東北市長会や全国市長会に提案するべき各市の共通課題を議論する場である。各市持ち回りの会議では、合わせてまちづくり視察を行なっているが、今回は環境省が進める、「みちのく潮風トレイル」のコースの一

現在、それらの街道が残る地域では、街道を地域資源として活用したまちづくり活動が展開されている。100カ所に上る景観資産も街道沿いに多くが並ぶ。それらをつないで、「みちのく歴史街道トレイル」として売り出すのも良いかな、などと思わせてくれた視察であった。